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Критика, которой
президент Литвы под�
вергла белорусскую оппо�
зицию, вызвала недоуме�
ние и возмущение в де�
мократических силах
Беларуси. Какие цели
преследовала Даля Гри�
баускайте, были ли ее
высказывания полити�
ческой неосторожнос�
тью либо за ними стоят
конкретные мотивы –
«Салідарнасць» выясня�
ла у экспертов.

Юрий Чаусов: «Выска�
зывания президента Литвы
демонстрируют какое�то
неоколониальное отноше�
ние: мол, все на одно лицо,
эти представители белорус�
ской оппозиции, а белору�
сы – недоразвитая нация»

– Литва находится в
сложном внутриполитичес�
ком положении, полити�
ческому руководству надо
отмываться от скандала с
выдачей данных о средствах
белорусской оппозиции в
литовских банках, который
повлек арест Алеся Беляц�
кого, � считает политолог
Юрий Чаусов. � В данном
случае Литва перекладыва�
ет ответственность с себя на
других – это распространен�
ная тактика в политике.

Эксперт не отрицает, что
просителей и ходатаев в
Литве по белорусским де�
лам много.

– Но в данном случае
высказывания президента
Литвы демонстрируют ка�
кое�то неоколониальное от�
ношение: мол, все на одно
лицо эти представители бе�
лорусской оппозиции, а бе�
лорусы – недоразвитая на�
ция. Такое же чванливое
неоколониальное отноше�
ние к Беларуси мы наблю�

даем и со стороны Евросою�
за, как к стране третьего
мира, � отметил собеседник
«Салідарнасці» � Польская
позиция в отношении де�
мократических сил в Бела�
руси выглядит более взве�
шенной, что объясняется
наличием опыта времен
«Солидарности». Заявле�
ния госпожи Грибаускайте
абсолютно не имеют отно�
шения к реальности. Либо
она не знакома с ситуацией
в Беларуси, либо не подума�
ла.

Юрий Чаусов отмечает,
что Беларуси есть разные
политики и общественные
деятели. Кто�то просит по�
мощь для личных интере�
сов, кого�то не заботит воп�
рос о сохранении суверени�
тета, но эта ситуация при�
менима к любому обще�
ству, поэтому обобщения
такого рода со стороны пре�
зидента Литвы совершенно
беспочвенны.

Александр Класковс�
кий: «По мнению главы ли�
товского государства, бело�
русская оппозиция такая
никудышная, что не грех ее
и сдавать»

– Во�первых, не стоит
забывать, что это интервью
прозвучало по литовскому
радио. Со стороны Дали
Грибаускайте – это, в пер�
вую очередь, работа на свой
электорат, � высказал мне�
ние политолог Александр
Класковский. � Литовское
руководство пытается от�
мыться от истории со сда�
чей счетов Алеся Беляцко�
го.

Но по мнению эксперта,
эти попытки выглядят не�
уклюже и с точки зрения
морали находятся за гра�
нью.

– По мнению главы ли�
товского государства, бело�
русская оппозиция такая
никудышная, что не грех ее
и сдавать. Ее слова читают�

ся так, – делает вывод поли�
толог, – Другая цель – по�
пытка разыграть антирос�
сийскую карту. Это совер�
шенно некорректно, потому
что даже Кремль опасается
поддерживать белорусскую
оппозицию, справедливо
полагая, что придя к влас�
ти, она посмотрит на Запад.

Александр Класковский
отмечает, что оппозицион�
ные кандидаты использова�
ли пророссийскую ритори�
ку во время предвыборной
гонки.

– Они были бы дурака�
ми, если бы не использова�
ли возможность привлечь
на свою сторону российских
политиков. С «русским
медведем» лучше дру�
жить, � считает эксперт. –
По сути Грибаускайте и
Лукашенко поют дуэтом.
Лукашенко подчеркивает,
что он единственный гарант
независимости, у Дали та�
кие же тезисы. Она оправ�
дывала белорусского колле�
гу, объясняя, что диктату�
ра диктатурой, но пока Лу�
кашенко является гарантом
независимости. Хотя ник�
то так не поставил страну
под угрозу потери независи�
мости, как официальный
белорусский лидер. Тут и
игры в интеграцию, и кап�
кан Таможенного союза, и
разрешение строить рус�
скую АЭС в Беларуси.

Александр Класковский
отмечает крайнюю нетак�
тичность пассажей Грибаус�
кайте

– По большому счету, это
попытка оправдать желание
сидеть на двух стульях, �
подчеркнул политолог. –
Эта двойственность харак�
терна и для политики ЕС в
отношении Беларуси. Эко�
номика и бизнес Литвы
очень сильно завязаны на
Беларусь. Литва маленькая
страна и у нее большие фо�
бии и в отношении Польши.

Боится она и возрождения
белорусского национализ�
ма: еще один муссируемый
тезис литовской стороны,
которые периодически
всплывает – придут бело�
русские националисты и
предъявят претензии на
герб и другие символы.

Владимир Некляев:
«Жаль, что она так неспра�
ведлива к белорусской оп�
позиции»

– Конечно, президент
Литвы должна заботиться
про финансово�экономичес�
кую безопасность своей
страны, но какой ценой это
делается и в какое время! �
удивляется лидер кампа�
нии «Говори правду!» Вла�
димир Некляев. – Сегодня,
когда Евросоюз готовит
саммит «Восточное партнер�
ство», на который собирают�
ся пригласить оппозицию в
качестве участника, а не на�
блюдателя, не приглашая
при этом представителей
официального Минска, ру�
ководитель Литвы как бы
вопрошает: Кого вы пригла�
шаете? Эти люди совершен�
но не заботятся о независи�
мости и хотят денег.

По мнению политика,
президент Литвы слово в
слово повторяет слова Алек�
сандра Лукашенко из его
предвыборных высказыва�
ний.

– Это выглядит как сго�
вор между президентами
Литвы и Беларуси. Жаль,
что она так несправедлива к
белорусской оппозиции, �
подчеркивает Владимир
Некляев. � Если оппозиция
бездействует, то почему
Лукашенко уничтожал сво�
их политических оппонен�
тов? Как объяснить массо�
вые акции протеста этим
летом, или политзаключен�
ных в белорусских тюрь�
мах? Слова Грибаускайте
совершенно не соответству�
ют реальности.
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Президент
Литвы
раскрити
ковала
белорусскую
оппозицию

Даля Грибаус�
кайте подвергла
критике оппози�
цию Беларуси за
хорошее отноше�
ние к России и за
стремление полу�
чать деньги.

– Если присмот�
реться вниматель�
нее, то часть из девя�
ти кандидатов, кото�
рые участвовали в
президентских выбо�
рах, финансировал и
п о д д е р ж и в а л
Кремль, � заявила
глава государства во
вторник в интервью
Литовскому радио,
с о о б щ а е т
interfax.by.

По ее мнению,
часть представите�
лей белорусской оп�
позиции почти не
говорят о независи�
мости, а просто
«стремятся полу�
чить больше денег».

– Когда беседу�
ешь, или слышишь,
как разговаривают
некоторые предста�
вители оппозиции,
чего мы чаще всего
не слышим � что их
приоритетом и це�
лью является неза�
висимая Беларусь.
Этого почти не слы�
шим. Чаще всего
слышим, что нужно
больше денег, и что
Россия в принципе �
друг. Это, несомнен�
но, вызывает у нас
определенную обес�
покоенность, по�
скольку нацио�
нальным интересом
Литвы является не�
зависимый сосед,
независимая страна,
� подчеркнула Гриба�
ускайте.
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Кирилл БУКИН

Александр Лукашенко
выступил с очередной пор�
цией агрессивных заявле�
ний. Как ни парадоксаль�
но, это даёт основания по�
лагать, что политзаклю�
ченные скоро окажутся на
свободе.

Больше всех на этот раз
досталось Международному
валютному фонду.

– Они – экономисты, фи�
нансисты – знаете, до чего
дошли? – кипятился Лука�
шенко. – Они уже требуют ос�
вободить политзаключенных.
Какое это отношение имеет к
МВФ? Вы же занимаетесь
финансами и экономикой. А
они нам первым пунктом выд�
вигают это требование.

Строго говоря, глава Бела�
руси сам уже давно озвучил
намерение это сделать. Еще 17
июня на пресс�конференции
он заявил по поводу осужден�
ных за участие в акции проте�
ста после выборов:

– Не будем в тюрьме их
держать. Слишком это боль�
шая честь дня них — осквер�
нять тюрьмы, там достойные
люди сидят.

Продублировал Лукашен�
ко это намерение 7 июля, об�
щаясь с журналистами на
Шкловском заводе газетной
бумаги:

– Там (в колонии – «Салі�
дарнасць») достойные люди,

и этим шалопаям (политзак�
люченным – «Салідарнасць»)
делать там нечего. Если они
туда попадут, то их быстро
призовут к порядку. Поэтому
я боюсь их там держать.

Боится, но держит. «Осквер�
няет» места лишения свободы.
Чего ждёт – непонятно. Лишь
туманно обещает, что «придет
время, мы их выпустим».

На прошлой неделе ми�
нистр иностранных дел Бол�
гарии Николай Младенов со�
общил, что Александр Лука�
шенко пообещал ему к началу
октября выпустить из тюрем
всех политзаключенных и
прекратить уголовное пресле�
дование всех обвиняемых в
связи с демонстрацией 19 де�
кабря 2010 года. Фокус в том,
что встреча этого дипломата с
главой Беларуси была практи�
чески тайной. Официальные
источники, как болгарские,
так и белорусские, вообще не
упоминали о визите Младено�
ва в Минск, пока информация
на этот счет не утекла через
другие каналы.

В силу непубличности об�
щения Лукашенко мог опровер�
гнуть слова министра, заявив,
что ничего подобного никому не
обещал. Но, когда руководите�
лю Беларуси задали вопрос по
поводу Младенова, ответ оказал�
ся несколько уклончивым: «Что
касается контактов с представи�
телями иностранных госу�
дарств, то у меня была встреча
не только с главой МИД Болга�
рии. У меня была масса встреч
за это время».

Самое интересное заклю�
чается в том, что Лукашенко
не опроверг заявления Младе�
нова по поводу обязательств к
началу октября выпустить из
тюрем всех политзаключен�
ных. То есть по умолчанию
подтвердил это.

Конечно, руководитель
Беларуси нарушил уже
столько обещаний, что одним
больше одним меньше – прин�
ципиального значения не
имеет. Но в сложившейся си�
туации шансы на то, что Лу�
кашенко сдержит слово, дан�
ное Младенову, относительно
высоки. Официальный Минск
остро нуждается, как в день�
гах, так и в геополитическом
пространстве для маневра.
Иначе Москва, ласково при�
жавшая Лукашенко к соб�
ственноручно сооруженной им
«брестской стенке», заберет
всё, что ей интересно, а потом
выпишет такого пендаля, что
мало не покажется.

Лукашенко злится, что
ему приходится идти на уступ�
ки. Поэтому глава Беларуси
делает рассерженный вид, на�
деясь, что Запад всё�таки всту�
пит с ним в торг по поводу по�
литзаключенных. Но позиция
у Лукашенко ныне проигрыш�
ная. Поэтому Евросоюзу и
США не стоит спешить с пря�
никами. До истечения назна�
ченного срока ждать осталось
недолго, и вряд ли Лукашенко
сейчас может позволить себе
роскошь отказаться от обеща�
ния, данного Младенову. «Ша�
лопаев» придется отпустить.

ЕС покупает политзаключенныхЕС покупает политзаключенныхЕС покупает политзаключенныхЕС покупает политзаключенныхЕС покупает политзаключенных
за 2 миллиарда евроза 2 миллиарда евроза 2 миллиарда евроза 2 миллиарда евроза 2 миллиарда евро

Глава МИД Болгарии
Николай Младенов якобы
предложил Лукашенко за
освобождение политзаклю�
ченных 2 млрд евро и возоб�
новление отношений с ЕС.

Об этом со ссылкой на ис�
точник в МИД Польши пишет
Rzeczpospolita. По мнению га�
зеты, инициатива обнародо�
вать тайные договоренности
Лукашенко и Младенова ис�
ходила от министра иностран�
ных дел Польши Радослава
Сикорского, чтобы исключить
возможность затягивания бе�
лорусской стороной выполне�
ния своей части договора, со�
общает Хартия�97.

Напомним, 1 сентября
агентство Reuters сообщило
о тайной встрече болгарско�
го министра Младенова и Лу�
кашенко в Минске. По ито�
гам встречи Младенов напра�
вил письмо верховному пред�
ставителю Евросоюза по ино�
странным делам и политике
безопасности Кэтрин Эштон
и главам внешнеполитичес�
ких ведомств стран ЕС. Сооб�
щалось, в частности, что в
ходе встречи Лукашенко по�
обещал освободить четверых
политзаключенных, а в отно�
шении еще двоих — снять об�
винения. Всех остальных по�
литзаключенных белорус�
ский правитель пообещал ос�

вободить в начале октября.
Позднее Лукашенко в одном
из выступлений подтвердил
факт встречи.

МИД Болгарии категори�
чески опровергает информа�
цию польской газеты
Rzeczpospolita о том, что ми�
нистр иностранных дел Нико�
лай Младенов на недавней
встрече с Александром Лука�
шенко предлагал 2 миллиар�
да евро за освобождение полит�
заключенных.

– Мы категорически опро�
вергаем данную информа�
цию. Подобного предложения
не было, — заявила БелаПАН
пресс�секретарь МИД Болга�
рии Весела Чернева.
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Кирилл БУКИН

Политик отказал�
ся участвовать в су�
дебном заседании по
наложению на него до�
полнительных ограни�
чений.

9 сентября суд Ленин�
ского района Минска рас�
смотрел представление
местного управления
внутренних дел, касаю�
щееся лидера кампании
«Говори правду!» Влади�
мира Некляева. Как изве�
стно, экс�кандидат в пре�
зиденты осужден за «уча�
стие в действиях, наруша�
ющих общественный по�
рядок» к 2 годам лише�
ния свободы с отсрочкой
исполнения приговора.
Милиционеры пожалова�
лись, что Некляев нару�
шил подписку о невыез�
де. В наказание за это
УВД Ленинского района
столицы решило нало�
жить на политика допол�
нительные ограничения.

Впрочем, не секрет, что
реальной причиной явля�
ются вовсе не заграничные
поездки Некляева. Дело в

том, что он один из немно�
гих оппозиционных поли�
тиков, минувшим летом
принимавших участие в
«молчаливых» и не очень
акциях протеста. Свое не�
довольство по этому пово�
ду высказывал Александ�
ра Лукашенко: мол, мы
его отпустили, а он опять
лезет…

Утром 9 сентября Вла�
димир Некляев приехал к
зданию суда Ленинского
района Минска, но внутрь
заходить не стал. Как со�
общает БелаПАН, поли�
тик заявил журналистам:
«Я не пойду туда в знак
протеста против репрес�
сий и в знак солидарнос�
ти со всеми политзаклю�
ченными, которые нахо�
дятся сейчас в тюрьмах.
Они должны быть реаби�
литированы и немедленно
освобождены. Власть дол�
жна принять политичес�
кое решение, если она хо�
чет, чтобы ее уважали и
ходили в суды».

По информации
interfax.by, рассмотрев
представление милиции,
судья Михаил Хома зап�
ретил Владимиру Некля�
еву являться организато�

ром или участником мас�
совых шествий, демонст�
раций, пикетов или иных
массовых мероприятий.
Также лидеру кампании
«Говори правду!» нельзя
выезжать за пределы
Минска без письменного
разрешения правоохра�
нительных органов и по�
кидать пределы Белару�
си до окончания срока на�
казания. Некляев обязан
регистрироваться в пра�
воохранительных орга�
нах по месту жительства
один раз в неделю и с 20
часов до 6 часов следую�
щего дня находиться
дома.

— По существу, это ре�
шение является запретом
на политическую и обще�
ственную деятельность, —
заявил Владимир Некля�
ев «Салідарнасці». – Но я
шел и в дальнейшем буду
идти на оправданный
риск. Я – свободный, ни в
чем не виновный человек,
и потому имею моральное
право действовать, не обра�
щая внимание на приго�
вор, основываясь на Кон�
ституции нашей страны и
тех правах, которые в ней
закреплены.

«Г«Г«Г«Г«Главный раввин», заявивший, что белорлавный раввин», заявивший, что белорлавный раввин», заявивший, что белорлавный раввин», заявивший, что белорлавный раввин», заявивший, что белорууууусскимсскимсскимсскимсским
евреям не нужна древреям не нужна древреям не нужна древреям не нужна древреям не нужна другугугугугая власть, на самом делеая власть, на самом делеая власть, на самом делеая власть, на самом делеая власть, на самом деле
возгвозгвозгвозгвозглавляет неболавляет неболавляет неболавляет неболавляет небольшую грльшую грльшую грльшую грльшую группу хасидовуппу хасидовуппу хасидовуппу хасидовуппу хасидов
Кирилл БУКИН

Руководитель ев�
рейской общины Бела�
руси Леонид Левин
прокомментировал
статью в «Советской
Белоруссии».

На днях печатный
орган администрации бе�
лорусского президента
опубликовал открытое
письмо Авраама Бененсо�
на президенту США Бара�
ку Обаме. Господин Бе�
ненсон, именуемый
«главным раввином
Иудейского религиозно�
го объединения Белару�
си», назвал участников

демонстрации 19 декаб�
ря «погромщиками», за�
явил, что «не нужна нам,
евреям, другая власть»,
и потребовал, чтобы аме�
риканский лидер разоб�
рался «во всей ситуации
лично, без посредников».

Примечательно, что
накануне президентских
выборов Бененсон также
выступал в «Советской
Белоруссии». Тогда он
написал, что «экономи�
ческий и социальный
курс, направленный на
всестороннюю соци�
альную защиту населе�
ния, заботу о рядовом
труженике, недопусти�
мость «звериного» капи�
тализма, полностью соот�

ветствует Божественным
предначертаниям Добра
и Справедливости». Так�
же Бененсон отметился
славословиями в адрес
главы государства: «Ог�
ромная и решающая зас�
луга в чудесном превра�
щении Беларуси в то, что
она представляет собой
сегодня, принадлежит
Президенту А.Лукашен�
ко, который мастерски
провел государственный
корабль между опасней�
шими политическими
рифами и добился того,
что страна достигла ог�
ромных успехов, не от�
ступив ни на шаг от
принципов духовного,
гуманного и социально

«МВФ не«МВФ не«МВФ не«МВФ не«МВФ не
выставляетвыставляетвыставляетвыставляетвыставляет
политическихполитическихполитическихполитическихполитических
условий»условий»условий»условий»условий»

Международный
валютный фонд кон�
статирует отсут�
ствие политических
мотивов при приня�
тии решений о креди�
товании, в том числе
в диалоге с Беларусью.

– МВФ не выставляет
политических условий
при принятии решений
о кредитовании. У нас нет
полномочий выдвигать
такого рода условия, так
же как и компетенции
вырабатывать и приме�
нять такие условия, – за�
явил interfax.by офици�
альный представитель
пресс�службы МВФ.

В то же время «для
полноценного финанси�
рования программ МВФ
необходима поддержка
других стран и организа�
ций, для чего требуется
значительная степень
благосклонности к стра�
не�получателю со сторо�
ны международного сооб�
щества».

ориентированного харак�
тера белорусского госу�
дарства».

Однако, как выясни�
лось, «главный раввин
Беларуси» (имеющий,
кстати говоря, американ�
ское гражданство) много�
вато на себя берёт. Как
рассказал «Коммерсан�
ту» руководитель еврей�
ской общины Беларуси
Леонид Левин, в нашей
стране нет должности
главного раввина. Что же
касается Бененсона, то
он, по данным Левина,
возглавляет небольшую
группу белорусских хаси�
дов и вряд ли имеет пра�
во выступать от имени
всех евреев страны.
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Почему российский бизнес не приживаетсяПочему российский бизнес не приживаетсяПочему российский бизнес не приживаетсяПочему российский бизнес не приживаетсяПочему российский бизнес не приживается
в белорв белорв белорв белорв белорууууусскссксскссксской мясопереработкой мясопереработкой мясопереработкой мясопереработкой мясопереработке?е?е?е?е?
Алексей ТОПОЛЬКО

Белорусские колбасы
и копчености пользуют�
ся большой популярнос�
тью у россиян. А вот бе�
лорусское мясо российс�
ким бизнесменам явно не
по зубам. Ни один «мяс�
ной» проект с участием
российского капитала
пока не имел успеха в Бе�
ларуси. По сведениям
«Завтра твоей стра�
ны», список неудачных
российских инвестиций в
белорусскую мясоперера�
ботку вскоре может по�
полниться.

Речь идет о проекте рос�
сийского холдинга «Йоос�
тен Продактс Джей� Пи» в
СЭЗ «Брест» — «Евро Трейд
Брест». В 2004 году компа�
ния, владельцем которой
называется бизнесмен Сер�
гей Переверзев, начала
строительство завода на тер�
ритории СЭЗ, а в 2006 году
ввела его в эксплуатацию.
Брестский завод выпускал
мясную продукцию под
брендом «Беловежский го�
стинец», которая успешно
реализовывал в России и
Молдове.

В состав холдинга также
входили два мясных пред�
приятия в Подмосковье – в
Люберцах и Домодедово, с
общим количеством работа�
ющих более тысячи человек.
Владелец «Йоостен» строил
планы по экспансии своего
бизнеса совместно с амери�

канской корпорацией
Campbell Soap.

Однако в этом году в Ар�
битражном суде Москвы
было возбуждено дело о бан�
кротстве ЗАО «Йоостен Про�
дактс Джей� Пи». Суды Рос�
сии и Беларуси сейчас за�
сыпаны исками бывших
партнеров. Только дочерняя
компания холдинга «Евро
Трейд Брест» в Беларуси
подала на «Йоостен Прдактс
Джей Пи» два иска на об�
щую сумму около 360 млн.
российских рублей. Также
поданы иски к другим рос�
сийским компаниям хол�
динга – к ООО «ТД «Еврот�
рейд» (на 236 млн. российс�
ких рублей) и «Люберецко�
му городскому потребитель�
скому обществу» (на 93 млн
российскиз рублей). Это,
как говорится на официаль�
ном сайте компании, меры
«по погашению кредиторс�
кой задолженности во избе�
жание взыскания предпри�
ятия как имущественного
комплекса».

Это не первое фиаско
российского бизнеса в бело)
русской мясной отрасли

В 2009 году обанкроти�
лась российская компания
«Евросервис». Владельцем
этого крупного агропро�
мышленного холдинга с ин�
тересами в сахарной, мяс�
ной, молочной и хлебной от�
раслях являлся Константин
Мирилашвили, брат извес�
тного питерского бизнесме�
на Михаила Мирилашвили
(Миши Кутаисского), быв�
шего владельца группы
«Конти» (сеть «Джекпот»)
и вице�президента Всерос�

сийского еврейского конг�
ресса. В 2003 году Михаил
Мирилашвили был осуж�
ден на 8 лет за похищение, а
большинство членов его кла�
на, включая Константина
Мирилашвили, эмигриро�
вали в Израиль. Там Мири�
лашвили стал Константи�
ном Мирели и оттуда до пос�
леднего времени контроли�
ровал свой бизнес в России,
Украине и Беларуси. В мяс�
ное подразделение его хол�
динга входили три мясопе�
рерабатывающих предпри�
ятия, расположенных в СЭЗ:
«Калининградский бекон»
– в СЭЗ «Калининград»,
«Старфуд» и «Белденсан »
– в СЭЗ «Брест». В течение
2004�2005 годов «Евросер�
вис» открыл в Беларуси два
завода. Его белорусское
представительство некото�
рое время возглавлял быв�
ший министр предприни�
мательства Беларуси Алек�
сандр Сазонов.

Кредиторы также напра�
вили иски по взысканию
долгов с группы «Евросер�
вис», которую в итоге поде�
лили между собой различ�
ные коммерческие структу�
ры. «Белденсан», если ве�
рить данным с официально�
го сайта СЭЗ «Брест», уже
исключена из состава рези�
дентов свободной экономи�
ческой зоны, «Старфуд» зна�
чится в реестре и сейчас.

Неудачей закончилась
попытка войти на белорус�
ский мясной рынок и еще од�
ной питерской компании. В
2008 году крупный холдинг
«Митлэнд Фуд Групп» объя�
вил о создании совместного

предприятия с Витебским
мясокомбинатом». Россия�
нам в СП «Витмит» доста�
лось 49% , белорусам – 51%.

Однако вмешался кри�
зис. «Митлэнд Фуд» не смог�
ла расплатиться по облига�
циям, и в 2010 году Арбит�
ражный суд Санкт�Петер�
бурга и Ленинградской об�
ласти признал компанию
банкротом.

Задержится ли в Белару)
си польский инвестор?

В отличие от россиян,
польские инвесторы сумели
закрепиться в белорусской
мясопереработке. На сегод�
няшний день в Беларуси ра�
ботают две крупные компа�
нии с польским капиталом.
Завод «Инко�фуд» в 2001
году в СЭЗ «Брест» основа�
ли люблинские бизнесмены
Стемпени. В том же году на
белорусском рынке начал ра�
боту сувалкинский холдинг
МИСПОЛ. Его дочерние
предприятия «Гродфуд» и
«Квинфуд» размещены в
Гродно и Слониме.

Однако в прошлом году
«Инко�фуд» объявила о по�
купке нескольких гектаров
земли в украинском Берди�
чеве, расположенном непо�
далеку от белорусской гра�
ницы. Там компания пла�
нирует построить и запус�
тить уже к концу 2011 года
крупное мясоперерабаты�
вающее производство. Ук�
раинский рынок, в отличие
от белорусского, менее за�
регулирован, работать там
проще и комфортнее. По�
этому, неизвестно, надолго
ли задержится польский
инвестор в Беларуси.

Инфляция наносит ответный уИнфляция наносит ответный уИнфляция наносит ответный уИнфляция наносит ответный уИнфляция наносит ответный удардардардардар
КИРИЛЛ БУКИН

Согласно данным
Национального статис�
тического комитета, в
августе цены выросли
на 8,9%. А ведь совсем
недавно премьер�ми�
нистр Михаил Мясни�
кович утверждал, что
«мы практически оста�
новили инфляцию».

Это заявление глава пра�
вительства сделал 27 июня
во время встречи с литовски�
ми бизнесменами. Трудно
сказать, что послужило осно�
ванием для столь оптимис�
тичного заявления. Может
быть, то, что в июне цены
росли очень быстро, но всё же
медленнее, чем в мае?

Действительно, после
сумасшедшего инфляци�
онного скачка в последний
месяц весны летом вроде бы

наметилась тенденция к
улучшению:

Май 2011 – цены вырос�
ли на 13,1%

Июнь 2011 – на 8,6%
Июль – на 3,5%.
(всё – по данным Нацио�

нального статистического
комитета)

Однако в августе инфля�
ция нанесла ответный удар.
За месяц цены в Беларуси,
согласно официальной ин�
формации, повысились на

8,9%! А всего с начала года
– на 53,6%!!!

Больше всего в августе
подорожали:

Масло растительное – 29,4%
Мясо и птица – 22,6%
Обувь – 19,5%
Яйца – 18,7%
Колбасные изделия и

копчености – 17,6%
Осень тоже вряд ли при�

несет победу над инфляци�
ей Уже в первой декаде сен�
тября стало известно о подо�
рожании мяса, сахара, ком�
мунальных услуг…
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«Нацбанк понял, что взлета «без пото«Нацбанк понял, что взлета «без пото«Нацбанк понял, что взлета «без пото«Нацбанк понял, что взлета «без пото«Нацбанк понял, что взлета «без потолклклклклка» не ба» не ба» не ба» не ба» не бууууудет,дет,дет,дет,дет,
и решил продать валюту по еще высоки решил продать валюту по еще высоки решил продать валюту по еще высоки решил продать валюту по еще высоки решил продать валюту по еще высокому курсому курсому курсому курсому курсу»у»у»у»у»
Сергей БАЛАЙ

На фоне несильного, но
стабильного снижения
курсов валют Нацбанк
объявил о снятии с 14 сен�
тября ограничений по кур�
сообразованию на внебир�
жевом рынке, в том числе
на рынке наличной валю�
ты. Экономист Сергей Ча�
лый прогнозирует, к чему
это может привести.

Нацбанк открывает 14 сен�
тября дополнительную сес�
сию валютных торгов.

– Валютно�обменные опе�
рации с участием физичес�

ких лиц в рамках действую�
щего законодательства будут
осуществляться без ограни�
чений, � говорится в пресс�
релизе управления информа�
ции Нацбанка, опубликован�
ном 9 сентября на сайте ве�
домства. � Отменяются уста�
новленные предельные значе�
ния обменных курсов, по ко�
торым могут осуществлять�
ся покупка�продажа и конвер�
сия иностранной валюты на
внутреннем валютном рынке.

В то же время наблюдате�
ли и участники рынка отме�
чают снижение курса валют
в течение уходящей недели.

Экономист Сергей Чалый
отмечает, что снижения зако�
номерно было бы ожидать

еще раньше, и не связывает
новую политику Нацбанка с
падением курсов.

– Снижение могло прой�
ти еще в 20 числах августа,
когда вначале шел необъясни�
мый какими либо экономи�
ческими причинами взлет с
6000 до 9000 рублей и, по
сути, он был обусловлен дис�
балансом спроса и предложе�
ния, � считает эксперт. – В от�
сутствие предложения поку�
патели ушли, и это вызвало
взлет курса. К 20 числам про�
изошла обратная ситуация.
Начали появляться продавцы,
и курс должен быть падать. Но
валюты продолжали расти.

Сергей Чалый полагает,
что если не произойдет ка�

ких�то непредвиденных по�
трясений, то в течение по�
лутора�двух месяцев мы
вполне можем увидеть курс
6500�7000 рублей за дол�
лар.

– Снятие ограничений –
следствие того, что произош�
ло на черном рынке. Когда
Нацбанк понял, что неконтро�
лируемого взлета курсов «без
потолка» не будет, он решил
выйти на рынок и продать ва�
люту по пока еще высокому
курсу, – отмечает собеседник
«Салідарнасці». – Августовс�
кий взлет не объяснялся ка�
кими�то серьезными факто�
рами, и теперь следует ожи�
дать постепенного снижения
курсов.

«Интервенций сегодня«Интервенций сегодня«Интервенций сегодня«Интервенций сегодня«Интервенций сегодня
Национальный банк не проводил»Национальный банк не проводил»Национальный банк не проводил»Национальный банк не проводил»Национальный банк не проводил»

Об этом сообщил жур�
налистам после заверше�
ния допсессии замглавы
Нацбанка Тарас Надоль�
ный.

При этом он подтвердил
недостаточный, по его мне�
нию, объем предложений
инвалюты в ходе торгов.
«Предложение по отдельным
валютам составляло менее
5% от среднедневной экспор�
тной выручки», � сказал он,
сообщает interfax.by.

Он уточнил, что оценоч�
ный объем предложения в
ходе торгов составил порядка
$ 8 млн.

– Спрос превышал предло�
жение в несколько раз, � доба�
вил Надольный.

Он отметил, что Нацбанк
не намерен оказывать адми�
нистративное давление на эк�
спортеров в части их выхода
на биржу.

– Никаких рекомендаций
мы давать не будем, принци�
пиально доступ на рынок бу�
дет свободным � по спросу и
по предложению.

Нацбанк Беларуси рас�
считывает за полтора месяца
сблизить рыночный и офици�
альный обменные курсы

Об этом сообщил журна�
листам заместитель предсе�
дателя правления Нацио�
нального банка Беларуси Та�

рас Надольный, передает
БЕЛТА.

Как отметил Тарас На�
дольный, острой необходимо�
сти сближения официально�
го курса и рыночного, кото�
рый сегодня установлен на
допсессии, пока нет. По его
мнению, для выхода на еди�
ный равновесный курс пона�
добится около 1,5�2 месяцев.

– Мы полагаем, что полу�
тора�двух месяцев хватит для
того, чтобы все�таки выйти на
единый равновесный курс. Я
полагаю, что это достаточно
адекватный период для тако�
го выхода, � сказал Тарас На�
дольный, добавив, что «сейчас
острой необходимости быстро
сближать эти курсы (рыноч�
ный и официальный) нет».

По его мнению, необходи�
мо время, чтобы «рынок по�
чувствовал тенденции, чтобы
экспортеры для себя поняли,
какой курс с точки зрения
производственного цикла для
них является равновесным.
«Мы постепенно, спокойно,
без резких движений будем
двигаться к официальному
курсу», � отметил Тарас На�
дольный.

По его словам, в настоя�
щее время сложно прогнози�
ровать придется «подтяги�
вать» официальный курс к
рыночному или нет.

– Нам бы все�таки, конеч�
но, хотелось, чтобы курс до�

полнительной торговой сес�
сии подтянулся к официаль�
ному курсу, но жизнь пока�
жет, � констатировал зампред�
седателя Нацбанка.

Станислав Богданкевич:
новый курс белорусского руб�
ля — ближе к истине

Бывший глава Нацбанка
Беларуси считает установлен�
ный 14 сентября на дополни�
тельной торговой сессии Бе�
лорусской валютно�фондовой
биржи курс белорусского руб�
ля к доллару «вполне опти�
мальным для наших условий
развития экономики», сооб�
щает БелаПАН.

Богданкевич не сомнева�
ется, что при установлении
курса белорусского рубля на
допсессии финансовые влас�
ти применяли и администра�
тивный ресурс.

«Я только не думаю, что
это ресурс Национального
банка, — сказал экономист в
беседе с корреспондентом Бе�
лаПАН. — Это ресурс, связан�
ный с тем, что правительство
побудило некоторые государ�
ственные предприятия, имев�
шие валюту, продать ее на
этой первой дополнительной
сессии, а другие были вы�
нуждены не делать больших
заявок на покупку иностран�
ной валюты».

Почему же Нацбанк, опе�
рируя в том числе админист�
ративным ресурсом, пошел на

то, чтобы девальвировать бе�
лорусский рубль столь значи�
тельно — на 62% по отноше�
нию к официальному курсу,
установленному на основной
торговой сессии?

Богданкевич полагает, что
курс доллара США не сдела�
ли более низким, так как в
дальнейшем Национальному
банку все равно «надо будет
пытаться удерживать бело�
русский рубль от дальнейшей
девальвации». То есть, зани�
жать курс доллара и потом ис�
кать средства для валютных
интервенций лишено практи�
ческого смысла.

Но сохранится ли в бли�
жайшем будущем курс бело�
русского рубля на сегодняш�
нем уровне или он продолжит
свое падение?

Бывший глава Нацбанка
считает, что постепенная де�
вальвация будет продолжать�
ся. Вместе с тем Богданкевич
отмечает, что установленный
сегодня курс «ближе к исти�
не, чем пять тысяч рублей за
доллар, о котором один из зам�
председателей Нацбанка заяв�
лял как о научно выверенном».

По мнению эксперта, у
властей сохраняется возмож�
ность выйти на единый курс
белорусского рубля по отно�
шению к иностранным валю�
там. «Я полагаю, это состоит�
ся в объявленные Нацбанком
сроки — к середине ноября.
Хотелось бы надеяться, что
курс останется на установив�
шемся сегодня уровне — где�
то 8�9 тысяч рублей за доллар
США», — сказал Богданке�
вич.
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стали падать и редкстали падать и редкстали падать и редкстали падать и редкстали падать и редко стали вспоминать»о стали вспоминать»о стали вспоминать»о стали вспоминать»о стали вспоминать»

В очередной программе
«Код доступа» на радио
«Эхо Москвы» журна�
лист Юлия Латынина
высказалась об авиаката�
строфе под Ярославлем.

Очередная траурная неде�
ля. Правда, общенародного
траура не объявлено. Разбил�
ся ярославский «Локомотив».
Действительно, удивительно:
президент рядом присутство�
вал, толкал речугу про модер�
низацию очередную.

И даже не объявили все�
народного траура. Потому что
слишком часто, видимо, ста�
ли падать и редко стали вспо�
минать. Обратите внимание,
что у нас, во�первых, катастро�
фы уже стали происходить как
где�нибудь в Конго. Причем
мне сейчас скажут, что типа у
Конго нет космических ракет.
Так я должна оговориться, что
космические ракеты тоже па�
дать стали. И всё по той же
причине – воруют и не уволь�
няют. Если вы не будете уволь�
нять людей за то, что у них это
происходит, то всё будет па�
дать и биться гораздо чаще.

Как правило, траура не
объявляют. А главное – потом
не любят вспоминать. У нас
только что было 8 сентября, все�
таки как�никак годовщина
взрывов в Москве, 8�е и 13�е,
Гурьянова и Каширка. По�
смотрите, как американцы
отмечают 11�е. А мы не отме�
чаем никак. 24 августа только
что было. Напомню, что дата
одновременного падения двух
самолетов, про которые нам
сначала три дня говорили, что
они случайно вместе упали.
Потом случился взрыв на
«Рижской», потом случился
Беслан. Потом про оба самоле�
та просто постарались забыть.
Я уж не говорю, что мы не от�
мечаем такие даты, как взрыв
электрички в Ессентуках или
взрыв на рынке в Самаре. Дей�
ствительно, стало как в Конго.

Еще одно маленькое заме�
чание. Звонят мне сегодня при�
ятели, которые близко обща�
ются с молодежной сборной
российской, и говорят, что ре�
бята из сборной хотят идти в
Останкино и устраивать пикет
по следующей причине. Они
включают телевизор, они ви�

дят там только в новостях по
Первому, по второму каналу
дежурные две минуты, после
которых дальше рассказыва�
ется про достижения Путина,
про достижения Медведева.
Они видят дежурные две ми�
нуты. Они ничего не видят по
каналу «Спорт», идет какой�
то художественный фильм. И
вот канал EuroNews – правда,
надо сказать, что канал
EuroNews, он все�таки не вра�
жеский, у него часть пакета
российская – каждые 10 ми�
нут, сломав свою сетку и пере�
межая всё это с кадрами 11
сентября, показывает прямые
включения из Ярославля в
прямом эфире. И вот ребята
из молодежной сборной хотят
идти в Останкино и разбирать�
ся. Все возмущены, смс�ками
переписываются. Это тоже
меня поразило, это нежелание
сосредотачиваться на катаст�
рофах.

Да, мы видим, что катаст�
рофы происходят постоянно,
это как мы где�нибудь чита�
ем, что у берегов Танзании
или у берегов Занзибара зато�
нул паром, не то 300 человек
погибли, не то 400. Никто не
знает, почему он затонул. Ясно
– потому что была Танзания
или Занзибар. И обязательно,
в отличие от Танзании и Зан�
зибара, у нас следует, что
Дмитрий Анатольевич пору�
чил разобраться, обязательно
следует рапорт соответствую�
щего министра Дмитрию
Анатольевичу, обязательно го�
ворится, что Генпрокуратура
занимается этим вопросом.

У нас гигантское количе�
ство чиновников, число кото�
рых возросло за время правле�
ния Путина (насколько я по�
нимаю, чуть ли не в полтора
раза), и вот у нас всем занима�
ется только Генпрокуратура. А
как у нас Генпрокуратура за�
нимается всем, тоже извест�
но. И обязательно рапорт пе�
ред Дмитрием Анатольеви�
чем. Обратите внимание: где
бы ни был соответствующий
министр, он не отправится
лично разбираться с катастро�
фой, он будет обязательно ра�
портовать Дмитрию Анатоль�
евичу. Если какой�нибудь
«Прогресс» упал, то главу со�
ответствующего ведомства че�

рез несколько часов вы увиди�
те не на месте катастрофы, а
увидите в кабинете Дмитрия
Анатольевича.

Вот еще несколько вещей,
которые я хочу сказать. Так
получилось, что я общаюсь с
несколькими летчиками. И
каждый раз от того, что ни мне
рассказывают, у меня бук�
вально волосы дыбом встают.
Вне зависимости от того, по�
чему именно произошла ката�
строфа, был ли там правильно
выставлен стабилизатор, или
этот стабилизатор выставили
в последний момент и не за�
метили, что там лампочка го�
рит желтая, которая почему�
то желтая, а не красная... Так
уже разбились два самолета,
мне говорили, по такому же
образцу в Китае еще в начале
90�х. Не важно.

Сейчас, скорее всего, речь
идет об ошибке пилота. Но
ошибки пилота тоже происхо�
дят из�за чего�то. Точно так же,
как под Петрозаводском это
была ошибка пилота из�за того,
что пилот садился на неподго�
товленный аэродром. Сама
взлетная полоса была освеще�
на тускло, вдобавок то место,
где плот должен был видеть
полосу, она была заросшая де�
ревьями. А рядом было хоро�
шо освещенное шоссе. Так вот
ошибки пилота тоже не на пу�
стом месте происходят.

Вот простой вопрос. Когда
я общаюсь с моими друзьями
пилотами, что меня больше
всего шокирует в их расска�
зах? Первое – это деньги. Пи�
лот первого класса – сейчас им
срезали зарплату – получает
где�то 48 тысяч рублей. Ребя�
та, у нас средняя зарплата в
Москве 40 тысяч. У нас дру�
гие мои знакомые, которые ку�
рьеров нанимают, жалуются,
что мальчики за 40 тысяч руб�
лей не пойдут почту на метро
развозить. 48 тысяч рублей
пилоту первого класса, это на
внутренних авиалиниях. Эта
замечательная реформа была
сделана, как всегда, по образ�
цу международной, а образец
международной заключался в
том, что там нет классов, там
платят за налет. Только у нас
теперь и за налет не платят, и
за класс не платят. Замечатель�
но. 48 тысяч рублей.

Второе, на что больше все�
го обращают внимание пило�
ты, – на неподготовленные
аэродромы, на то, что гигантс�
кое количество внутренних
аэродромов не имеют даже
курсо�глиссадной системы
посадки, надо садиться по при�
водным маякам, так, как са�
дился и разбился самолет в
Петрозаводске, так, как садил�
ся и разбился смоленский лет�
чик. Не буду вдаваться в тех�
нические подробности, кото�
рые они рассказывают, но они
говорят, что это просто реаль�
но трудно – садиться без кур�
со�глиссадной системы.

И вот на этом фоне третье,
что вызывает дикую злобу
людей, которым приходится
реально рисковать своими
жизнями и жизнями пило�
тов, это, конечно, разные рас�
поряжения начальства. Пото�
му что недавно разбился АН,
очередной «кукурузник»,
после чего Дмитрий Анатоль�
евич благодетельным своим
распоряжением распорядил�
ся, что с 1 января типа каж�
дый самолет, который должен
летать, включая АНы, должен
быть оборудован системами
TCAS и СРППЗ. Тут же добро�
хоты подсчитали, что на сто�
имость одной СРППЗ можно
купить 30 этих «кукурузни�
ков» (может быть, я преувели�
чиваю, но много «кукурузни�
ков»). Т.е. практически это
распоряжение, которое остав�
ляет без авиации российский
Дальний Восток, а главное –
оно абсолютно бесполезно.

Вот летают люди за 48 ты�
сяч рублей в месяц и видят,
что решением начальственных
самодуров на абсолютно беспо�
лезной системе, которая даже
не всегда функционирует, по�
тому что у них на земле нет со�
ответствующего матобеспече�
ния, выделяются деньги, кото�
рые потом попилятся. Кстати,
что меня изумляет, – что рос�
сийские пилоты не ругают рос�
сийские самолеты. Они не ру�
гают ТУ, не ругают ЯКи. Я
знаю, что эти самолеты не эко�
номичны, они жрут много топ�
лива. Но пилоту же на топливо
наплевать, сколько оно стоит.

И четвертая вещь, о кото�
рой необходимо сказать, это
тема, которую я бы назвала
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В защиту милицииВ защиту милицииВ защиту милицииВ защиту милицииВ защиту милиции
Виктор ДУБЕНЬ

«Подставляют со�
трудников», – с досадой
прокомментировал мой
отец, смотря в очеред�
ной раз по НТВ кадры
разгона акции протеста
представителями ми�
лиции. Уверен, он знал,
что говорил, – 20 лет
работы в МВД дают ос�
нования делать такие
выводы.

Не скажу, что гордился
в детстве и юности профес�
сией отца, но уважение его
работа у меня, несомненно,
вызывала. Папа патрулиро�
вал улицы, разбирался с
пьяными хулиганами, за�
держивал бандитов. Паца�
нам во дворе он делал заме�
чания за ругань матом.
Приходя домой старался по
максимуму выспаться, но
удавалось это далеко не все�
гда – позвонить могли в лю�
бой момент.

Поэтому, когда я слы�
шал приблатненные разго�
воры одногодок, старавших�
ся выглядеть старше и упо�
минавших о встречах с
«ментами», то треп этот ни�
когда не поддерживал, иног�
да даже милиционеров
скрыто защищал. А вот в
последнее время делать это
у меня никакого желания
нет. И все же переступлю
через эмоции.

Будем откровенны: внут�
ри многих из нас накопи�
лась настоящая ненависть.
Ненависть с большой бук�
вы. Небеспочвенная. Но эту
ненависть по отношению ко
ВСЕМ сотрудникам мили�
ции я не разделяю. Хотя
мог бы – меня самого поби�
ли люди в штатском на
Площади 19 декабря.

Да, сегодня руководство
милиции служит лукашен�
ковскому режиму. Подчер�
киваю – руководство. Но в
этом МВД никак не отлича�
ется от других государ�
ственных институтов. В Бе�
ларуси уже давно среди
критериев при подборе лю�
дей на руководящие долж�
ности на первом месте сто�
ит не профессионализм, а
лояльность и готовность вы�
полнить любые приказы. Но
эти два качества не всегда

соседствуют с большим
умом.

Предыдущий министр
внутренних дел Владимир
Наумов, при котором почти
десятилетие подавлялись
акции протеста, выжил из
органов лучших специали�
стов — так говорят в среде
моего отца. Сейчас власти
гордятся моментальным
раскрытием теракта в мин�
ском метро. Но ведь он, если
верить официальной вер�
сии, стал возможен из�за
безуспешных действий ми�
лиции (и не только её) по
поимке исполнителей те�
рактов в 2005 и 2008 годах.
То есть из�за того, что МВД
не выполнило свою профес�
сиональную задачу, стала
возможна гибель людей.
Где сегодня министр На�
умов, обещавший раскрыть
теракт на День независимо�
сти и так не сделавший это�
го?

Нынешний руководи�
тель МВД Анатолий Куле�
шов, делая одно сомнитель�
ное заявление за другим,
похоже, уже доказал, что
верить его словам нельзя.
Стоит ли удивляться, что
при таком начальстве МВД
выбирает самый жесткий
метод подавления протест�
ных акций?

Так руками сотрудников
милиции расправляются с
оппонентами режима, а
люди, увидевшие неоправ�
данно жестокие задержа�
ния, зачастую проецируют
свою ненависть на всех ми�
лиционеров. Но заслужили
ли они ее?

Вы скажете: честные
милиционеры могли осу�
дить коллег или не выпол�
нить приказ. Но ведь ясно,
что при таком раскладе они
потеряют работу. Можно,
конечно, их осуждать. Од�
нако тогда давайте вычтем
из миллионов белорусов те
30 тысяч, которые были 19
декабря на Площади, и осу�
дим всех остальных.

Безусловно, на молчали�
вых акциях протеста мно�
гие милиционеры, даже
если иметь в виду приказ,
действовали неоправданно
жестоко. Ну так, извините,
в семье не без урода.

То, что среди сотрудни�
ков милиции есть и другая
позиция, доказали слова
представителя УВД в Боб�

руйске после очередной
молчаливой акции: «Всем
сейчас тяжело, милиционе�
ры тоже люди и тоже жи�
вут в этом государстве, а не
в каком�то другом. Они все
видят и все понимают». И
далее: «Вы думаете, нам
нравится заниматься такой
вот ерундой?.. У меня, на�
пример, есть много дей�
ствительно важных дел – по
дракам, по кражам».

При этом замечу, что
эти слова, пусть и высказан�
ные анонимно, в нынешних
условиях уже являются для
сотрудников правоохрани�
тельных органов смелой по�
зицией. Знакомая из Бара�
новичей, близкая к мили�
ции, рассказывала: после
президентских выборов
2006 года в ГОВД на совеща�
нии озвучили итоги голосо�
вания. За Милинкевича
проголосовал только один –
фамилию его без стеснения
озвучили. Весь отдел потом
ржал над наивностью уже
опытного сотрудника: не�
ужели думал, что не узна�
ют?!

Если кто�то думает, что
сегодня ненавистные мили�
ционеры получают за свою
работу огромные блага – так
не правда это. Несколько лет
назад моего отца позвали на
должность начальника «хи�
мии» в одном крупном го�
роде. И чем, думаете, все
закончилось? Отцу не спе�
шили даже предоставлять
жилье, несколько месяцев
он поспал в служебном ка�
бинете, а затем уволился –
благо возраст позволял уйти
на пенсию.

Те, кто брутально запи�
хивает не совершивших ни�
каких преступлений людей
в автозаки, а затем еще и
дает лживые показания на
суде – это не милиция. Это
лишь худшая ее часть.

Сегодня я, к сожалению,
легко могу представить ко�
сой взгляд, направленный
на моего отца. Но чем он это
заслужил? Наверное, это он
и имел в виду, смотря ког�
да�то по НТВ кадры разгона
протестной акции на площа�
ди Якуба Коласа и говоря о
«подставе».

Направляя свою нена�
висть на милицию, мы,
сами того не желая, помога�
ем властям оставаться нам
разобщенными. Поэтому
давайте не будем делить об�
щество на людей в погонах
и без.

мигалки в воздухе. Вот то, что
рассказывают пилоты, это не�
вероятно. Мигалки на земле от�
дыхают. Если вы думаете, что
эти ребята в воздухе летают
как�то по�другому… Помните,
в фильме «Крепкий орешек»
– дурацкий, правда, фильм –
захватили террористы аэро�
дром, и все самолеты должны
были крутиться, не могли сесть
и падали один за другим. У них
террористы в дурацком филь�
ме, а у нас наши собственные
слуги народа.

Потому что если Путин
или Медведев летит куда�то
из «Внуково�3» и задержива�
ется, то самолеты будут там
хоть полтора часа в воздухе
крутиться. И как до сих пор
никто не упал и не разбился,
это большое чудо. И это каса�
ется не только Путина и Мед�
ведева, это касается и других
мигалок. Потому что эти ре�
бята не представляют себе, что
аэродром может закрыться,
что опаздывать на три часа на
взлет нельзя.

Один из моих друзей, ко�
торого я не могу, конечно, на�
зывать, рассказал мне абсо�
лютно леденящую душу ис�
торию. Не буду называть го�
род, в который он летел, и не
буду называть имя человека,
которого он вез. Но суть зак�
лючалась в том, что это был
северный аэродром, который
закрывался в полпятого вече�
ра, он не приспособлен был
дальше для посадки.

Соответствующий ВИП
опоздал сначала на час, потом
на полчаса, потом еще на пол�
часа. Взлетало всё это с «Вну�
ково�3». Там большая очередь.
Пилот понимал, что если он не
успеет долететь до этого север�
ного города и сядет на запас�
ной аэродром, то его просто
уволят. Во «Внуково», если по�
мните, полосы перекрещива�
ются. Он сказал, что будет взле�
тать с перекрестка. Он взлетел.
Т.е. он взлетел с половины по�
лосы. Понятно, что он, навер�
ное, нарушил всё, что можно
было нарушить. Слава богу, это
был опытный пилот. Но это по�
ведение ВИПов в воздухе.

И я о поведении ВИПов в
воздухе говорю специально.
Потому что я хочу напомнить,
что в момент, когда разбился
«Локомотив», на этом ярос�
лавском аэродроме стояло ог�
ромное количество ВИП�само�
летов. А это совершенно не
приспособленный к этому
аэродром, там два с половиной
глухих диспетчера, которых
всюду начинают гонять
ФСОшники.
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Рабочие цеха №91
Минского тракторного
завода (МТЗ) обрати�
лись в профсоюз РЭП с
просьбой подготовить
документы на имя ру�
ководства предприятия
в связи с низкой заработ�
ной платой. В то время
как в целом по заводу
зарплату подняли на
40%, рабочие малярного
цеха №91 в июне�авгус�
те получили практичес�
ки на 20% меньше, чем в
феврале этого года.

– К нам обратились ра�
ботники Тракторного заво�
да в связи с тем, что уровень
их заработной платы по от�
ношению к февралю этого
года снизился на 20%.
Причем, не в привязке к
доллару или росту цен, а в
белорусских рублях, – рас�
сказал Praca� by.info пред�
седатель профсоюза РЭП
Геннадий Федынич. – И это
в то время, когда Трактор�
ный завод уже три раза под�
нимал зарплату. Первые два
– на 10%, а третий – на
20%. Инфляция в стране с
начала года составила более
50%. Рабочие трудятся пол�
ную рабочую неделю, прак�
тически при трехсменном
режиме работы. Они не по�
нимают, почему так неспра�

ведливо оценили их труд.
Большинство работников
малярного цеха – женщи�
ны.

По словам рабочих, их
месячная зарплата за июнь,
июль, август составила по�
рядка 1700000 рублей. В то
время как в начале года они
получали 2200000 рублей в
месяц.

– И это притом что ско�
рость конвейера была увели�
чена. Руководство цеха сде�
лало это без предупрежде�
ния. Номенклатура деталей,
подлежащих окраске, на�
столько велика, что работни�
ки не в состоянии объектив�
но проконтролировать пра�
вильность оценки труда. С
людей выжимают последнее,
– считает Геннадий Феды�
нич. – Более того, руковод�
ство завода доложилось, что
экспорт увеличился. В прес�
се были сообщения, что фер�
мер не смог за рубли купить
трактор, потому что все идет
на экспорт. Это лишний раз
доказывает, что всем руково�
дителям на этих рядовых ра�
ботников просто наплевать.
Данный случай – лишнее до�
казательство того, что при�
шло время рабочим самим
защищать свои права, а не
ждать чьей�то воли.

Рабочие цеха №91 напи�
сали заявление на имя ди�
ректора МТЗ Александра
Пухового, в котором выра�

зили недоверие начальни�
ку цеха г�ну Амельковичу,
попросили провести вне�
плановую проверку Бюро
труда и заработной платы
(БТиЗ) с целью недопуще�
ния снижения расценок и
повысить заработную плату
не ниже процентной ставки
инфляции (50%).

«Мы, рабочие, не видим
никакого стремления со
стороны начальника цеха
ни в налаживании нормаль�
ной рабочей обстановки в
коллективе, ни в справед�
ливой оценке нашего тру�
да. А о хамском отношении
с его стороны к нам, рабо�
чим, мы уже и не говорим»,
– говорится в заявлении
маляров цеха №91.

По информации Генна�
дия Федынича, проблемы у
маляров и руководства цеха
возникали и раньше. Рабо�
чие рассказали профсоюз�
ному лидеру, что в 2008
году, когда г�н Амелькович
возглавил цех №91, у них
незаконно забрали дополни�
тельные 7 дней к отпуску,
которые были положены за
работу во вредных услови�
ях труда. Маляры МТЗ ра�
ботают в тепловых камерах
при температуре выше 100
градусов. В начале этого
года рабочие сами, без по�
мощи действующего на
МТЗ официального профсо�
юза работников АСМ, доби�

лись проведения внеочеред�
ной аттестации рабочих
мест, в результате которой
им были возвращены допол�
нительные 7 дней к отпус�
ку.

По мнению председате�
ля профсоюза РЭП, низкие
зарплаты могут быть след�
ствием активности рабочих.

– Мы не исключаем того,
что это, возможно, пресле�
дование со стороны руковод�
ства цеха. А как иначе объяс�
нить, что при всех вышепе�
речисленных аргументах у
квалифицированных рабо�
чих зарплата ниже, чем у
вспомогательных? Поэтому
недоверие маляров к началь�
нику цеха и к БТиЗ вполне
обоснованно, – подытожил
Геннадий Федынич.

В адресованном директо�
ру завода обращении рабо�
чие предупреждают:

«Если после нашего заяв�
ления к Вам, не будут удов�
летворены наши справедли�
вые требования, а со стороны
руководства цеха А.И.Амель�
ковича начнутся гонения,
грубое отношение и неоправ�
данное непродление контрак�
тов к подписантам заявления,
мы оставляем за собой право
обратиться в соответствую�
щие вышестоящие и конт�
рольные органы Республики
Беларусь».

О чем бы ты хО чем бы ты хО чем бы ты хО чем бы ты хО чем бы ты хотел скотел скотел скотел скотел сказать на Народном сазать на Народном сазать на Народном сазать на Народном сазать на Народном сххххходе?оде?оде?оде?оде?
Рядовые белорусы про�

должают делиться мне�
нием по поводу ухудшения
социально�экономической
ситуации в стране. В сво�
их комментариях они
затрагивают самые раз�
ные темы – от конкурен�
тоспособности белорус�
ских товаров на между�
народном рынке до про�
блемы нехватки денег на
нижнее белье. Тем не ме�
нее, проблема вырисовы�
вается одна – жизнь про�
стых белорусов стано�
вится все тяжелее.

Александр Михайловский:
– По моему мнению, Бе�

ларусь является одной из

самых экономически несво�
бодных стран, что делает не�
возможным ее развитие и
увеличение благосостояния
граждан, увеличение конку�
рентоспособности, рост мате�
риальных активов, привле�
чение инвестиций и прочее.
В стране нет разделения вет�
вей власти (законодатель�
ная, исполнительная, судеб�
ная), как это обозначено в
Конституции. Закона, как
такового, тоже нет. Пригово�
ры выносятся по заказу. Си�
стема образования не соот�
ветствует современным тре�
бованиям, что делает невоз�
можным присоединение к
«Болонскому процессу».
Жаль, что страна преврати�
лась в «изгоя» в сфере меж�
дународных отношений.

Зинаида Полещук, Пру)
жаны:

– Работаю продавцом и
приходиться наблюдать,
что некоторые люди каж�
дый день набирают полную
корзинку продуктов и пани�
куют, как перед концом
света. А некоторые каждый
день только водку «куша�
ют». Самое обидное то, что
страдают дети, которые не
виноваты, что у родителей
не растут заработные платы
и приходится экономить на
самом необходимом. Кого
не послушаешь – запасают�
ся консервацией. Думаю,
это не спасет, ведь хлеб не
законсервируешь и комму�
нальные платежи платить
надо, которые, кстати, тоже
растут.

Владимир Сугак:
– Считаю, что при моей

пенсии в 700 тысяч рублей
у меня нет достойного уров�
ня жизни. Нет достойного
питания, когда черный
обычный хлеб стоит 3500
рублей, который каждый
день надо покупать. Не гово�
ря уже об одежде, обуви,
которую периодически не�
обходимо обновлять. Трусы
лишний раз не купишь, все
уходит на харчи.

Люблю путешествовать,
поездил бы, посмотрел бы
мир, но пенсия не позволя�
ет даже проехаться по Бела�
руси. А еще хотелось бы, как
в старые времена, сходить в
кино, театр, не говоря уже
про ресторан.
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